

Hechos relevantes en el tema migratorio

Resumen de notas periodísticas del 1° al 31 de agosto

Seguimiento a la atención de la crisis de niños migrantes no acompañados

Barack Obama anunció que, debido a la falta de acción en el Congreso, tomará medidas ejecutivas. En este sentido, deploró que los republicanos no hayan sido capaces de aprobar su propia iniciativa de ley, lo que redujo el presupuesto a 659 millones de dólares. Posteriormente, la Casa Blanca informó que a finales del verano podría detener las deportaciones de millones de inmigrantes ilegales. Cabe destacar que las detenciones de los niños migrantes que entran solos por el sur de Texas disminuyeron alrededor de 100 diarios, después de que, según la Patrulla Fronteriza, en junio alcanzaron 300 o más. De igual forma, ésta encontró en el desierto de Arizona 97 cuerpos de indocumentados en los últimos 10 meses, la mayoría de ellos este verano. Por su parte, en Tamaulipas, Chiapas y el Distrito Federal se ha rescatado un total de 95 migrantes.

En México, el Senado integró una comisión especial para el seguimiento de la problemática. El Subsecretario para América del Norte, Sergio Alcocer Martínez de Castro, aseveró que el flujo de niños migrantes ha disminuido 10% en los últimos dos meses e indicó que ello se debe a la campaña preventiva y de información que enfatiza el peligro del viaje y advierte que los niños no podrán quedarse. Se publicó el informe de Derechos humanos de los migrantes y otras personas en el contexto de la movilidad humana en México, elaborado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, integrado por cuatro capítulos que abordan: I) cuestiones generales, como el alcance y objetivos del informe, su estructura y metodología, observaciones del Estado mexicano a este documento, entre otras; II) violencia y discriminación en contra de los migrantes y otras personas en el contexto de la movilidad humana en México; III) detención migratoria y debido proceso, y IV) igualdad, no discriminación y derechos económicos, sociales y culturales de las personas migrantes.

El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo una reunión bilateral con el Gobernador de California, Edmund G. Brown, en la que abordaron el tema de los cruces fronterizos. Ambos destacaron la importancia que tienen los migrantes en aspectos trascendentales como el desarrollo: “Sin duda, la política, la visión, la actitud de apertura que el gobierno de California está teniendo se convierte en un gran referente”, aseveró el mandatario de México, quien deseó que tal postura se expanda a otras entidades de la Unión Americana por el reconocimiento que hagan de los migrantes. Por otra parte, Humberto Mayans, Titular de la Coordinación para la Atención Integral de los Migrantes en la Frontera Sur, presentó el Programa Integral Frontera Sur, cuya estrategia consiste en garantizar la seguridad y la protección de los migrantes, combatir y erradicar grupos criminales que vulneran los derechos de esas personas, y un plan para mejorar la infraestructura del ferrocarril. En este marco, con base en una estrategia de corresponsabilidad, habrá un contacto permanente con los consulados y las autoridades de los países centroamericanos, el cual se desarrollará con apego a los derechos humanos de las personas migrantes.

Acuerdo de cooperación laboral México-Guatemala

México y Guatemala firmaron un acuerdo de cooperación con el objetivo de garantizar condiciones dignas y decentes para los trabajadores migrantes temporales de ambos países. Se acordó diseñar políticas activas conjuntas de estudio de la movilidad laboral, con el fin de enfrentar los retos compartidos, además de crear un Observatorio que permitirá a los trabajadores migrantes temporales tener acceso al sistema de certificación laboral.

Remesas a la alza

El Banco de México (Banxico) informó que las remesas acumularon 11 meses consecutivos a la alza. Los envíos realizados por los mexicanos radicados en Estados Unidos sumaron 11 mil 620 millones de dólares, un incremento de 7.3% con respecto al mismo periodo de 2013.



Hechos relevantes en el tema migratorio

Resumen de notas periodísticas del 1° al 31 de agosto

Notas periodísticas de referencia

-  **Obama actuará por su cuenta para atender crisis migratoria**
<http://mexicomigrante.com.mx/migracion-y-fronteras/noticias-migracion-y-fronteras/migracion/12367-obama-actuara-por-su-cuenta-para-atender-crisis-migratoria>
-  **Rescatan a 16 menores migrantes en Altamira**
http://www.milenio.com/policia/seguridad-migrantes-centroamericanos-Altamira_0_348565484.html
-  **Suman 97 cuerpos de migrantes hallados en Arizona**
<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/en-10-meses-se-han-hallado-97-cuerpos-de-inmigrantes-en-arizona-1028228.html>
-  **'Presume' Casa Blanca reducción de flujo de niños migrantes hacia EU**
<http://www.excelsior.com.mx/global/2014/08/08/975205>
-  **Obama advierte que acciones en materia migratoria se apejarán a la ley**
<http://ntrzacatecas.com/2014/08/06/obama-advierte-que-acciones-en-materia-migratoria-se-apegara-n-a-la-ley/>
-  **En el marco de su visita a California, el Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo una reunión bilateral con el Gobernador de este estado de la Unión Americana, Edmund G. Brown, en la que abordaron los temas de cruces fronterizos, cambio climático y energía**
<http://www.animalpolitico.com/2014/08/pena-nieto-y-gobernador-de-california-coinciden-en-fortalecer-la-relacion-bilateral/#ixzz3BpElrkRZ>
-  **Presentan Programa Integral Frontera Sur para migrantes**
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/853072.html>
-  **Suscriben acuerdo México y Guatemala a favor de los trabajadores migrantes**
<http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n3498745.htm>
-  **Crecen 7.3% remesas al primer semestre: Banxico**
<http://www.eluniversal.com.mx/notas/833455.html>
-  **Remesas al alza en 11 meses consecutivos: Banxico**
<http://www.proceso.com.mx/?p=378611>